
В  Кыргызстане  будет  создан
госорган  по  контролю  за
эпизоотической  ситуацией  –
премьер
Бишкек. 17 ноября. КирТАГ – Альбина Метерова. В Кыргызстане
будет создан отдельный государственный орган, который будет
контролировать  эпизоотическую  ситуацию  в  стране.  Об  этом
сообщил  премьер-министр  Сооронбай  Жээнбеков  на  заседании
парламента в четверг.

«Эпизоотическая ситуация в стране требует особого контроля,
именно поэтому мы намерены создать отдельный госорган, который
возьмет ее под свой контроль», — сказал С. Жээнбеков.

Как  сообщил  премьер,  вопросы  ветеринарии  правительство
намерено решить в следующем году.

По словам главы кабмина, в настоящее время проводится ремонт
двух фитосанитарных лабораторий.
«Реконструкция еще двух лабораторий в Бишкеке и Оше находятся
на  стадии  завершения,  на  эти  цели  предусмотрено  250  млн
сомов»,- добавил он.
Отметим, Жогорку Кенеш рассматривает бюджет на 2015-2016 годы
и прогноз на 2017-2018 годы.

Детсады,  школы  и  вузы
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закрылись  в  Тегеране  из-за
загрязненности воздуха
Бишкек. 17 ноября. КирТАГ – Детсады, школы и вузы закрылись в
Тегеране из-за загрязненности воздуха, передает ИрТАГ.

«Управление  охраны  окружающей  среды  провинции  Тегеран
распорядилось закрыть все школы, институты, а также детские
сады в столице, за исключением пригородов Дамаванд, Фирузкух и
Пардис, из-за высокой загрязненности воздуха», — говорится в
сообщении в четверг.

Так, в Тегеране уже третий день подряд закрыты средние учебные
заведения  ввиду  высоких  рисков,  связанных  с  загрязнением
атмосферы.

По информации агентства, в Тегеране с 22 октября этого года
из-за  экологических  проблем  скончались  412  человек.  Сейчас
предельно допустимая норма содержания твердых частиц в воздухе
превышена в 3 раза.

По  данным,  в  районах  с  наиболее  сложной  экологической
обстановкой разрешается движение лишь тех автомобилей, которые
там  зарегистрированы.  На  два  часа  продлевается  период  в
пределах суток, когда в городе можно поочередно ездить либо
только на машинах с номерами, оканчивающимися на четные числа,
либо только на нечетные.

Учитывая  сложившуюся  в  городе  обстановку,  35  столичных
депутатов маджлиса обратились с письмом к президенту Ирана
Хасану Рухани с просьбой отдать распоряжения соответствующим
организациям о принятии серьезных мер для решения этой острой
проблемы.
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За  9  месяцев  «Кумтор»
перечислил более 5 млрд сомов
Бишкек.  17  ноября.  КирТАГ  –  Компания  Centerra  Gold  Inc.
(«Центерра») и «Кумтор Голд Компани» («Кумтор») подвели итоги
работы в третьем квартале 2016 года. За девять месяцев на
руднике «Кумтор» произведено 350 198 унций или 10 892,38 кг
золота. Компания перечислила налогов и обязательных платежей
на сумму более 5 млрд сомов.  

Как  отмечается,  в  третьем  квартале  2016  г.  на  Кумторе
продолжалась переработка руды, поступающей c рабочего участка
№ 17. Объём производства золота в третьем квартале 2016 г.
составил 166 030 унций, тогда как в том же квартале 2015 г.
этот  объём  составлял  103  701  унцию  металла.  Наращивание
производственных  объёмов  произошло  благодаря  добыче  и
переработке  более  богатой  руды  из  зоны  SB,  тогда  как  в
аналогичном квартале 2015 г. компанией перерабатывалась руда с
более низким содержанием золота, которая поставлялась на склад
c участка № 16 и из области залегания бедной руды на участке №
17.

В третьем квартале 2016 г. на Кумторе было переработано 1,6
млн тонн руды, что на 5% больше, чем в аналогичном квартале
2015 г. На фабрику подавалась руда со средним содержанием
золота 4,11 г/т, при этом процент извлечения составлял 81,4%,
тогда как в том же квартале 2015 г. эти показатели составляли
2,83 г/т и 75,7% соответственно. В третьем квартале 2016 г.
возросла  и  производительность  фабрики:  в  среднем  она
составляла 17 074 тонны в день, тогда как в соответствующем
квартале 2015 г. она в среднем не превышала 16 262 тонн в
день.  Производительность  ЗИФ  возросла  за  счёт  стратегии
планирования смешивания разных типов руды по металлургических
параметрам, подаваемых на ЗИФ с рудных складов, увеличения
количества галечных решетчатых футеровок, а также увеличения
размера  мелющих  стальных  шаров  на  мельнице
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полусамоизмельчения.

Объём  реализованного  в  третьем  квартале  2016  года  золота
составил  164  847  унций,  или  5,13  тонн.  Общая  выручка  от
реализации продукции в третьем квартале 2016 года составила
$220,2 млн.

Отмечается, что слитки Доре, производимые на руднике Кумтор
закупаются  ОАО  «Кыргызалтын»  для  дальнейшей  переработки  на
аффинажном предприятии в г. Кара-Балте, как это предусмотрено
Договором о продаже золота и серебра, заключенным между КГК,
ОАО  «Кыргызалтын»  и  правительством  Кыргызской  Республики.
Исключительным  правом  реализации  аффинированного  золота  и
серебра  в  КР  и  за  ее  пределами  обладает  только  ОАО
«Кыргызалтын».

Так,  за  девять  месяцев  2016  г.  платежи  в  республиканский
бюджет  в  виде  налогов,  отчислений  в  Социальный  фонд  КР  и
другие обязательные платежи превысили 5 млрд сомов.

Согласно прогнозу, общие капитальные расходы на Кумторе в 2016
году (без учёта капитализации вскрышных работ), по расчётам,
должны составить $85 млн, то есть на $12 млн меньше, чем
предусматривалось  ранее.  Компания  также  сократила  ранее
планируемые объёмы расходов на поддержание основных фондов с
$75 млн до $68 млн в связи с отменой или отсрочкой крупных и
мелких ремонтных работ, ранее предполагавшихся для некоторых
видов большегрузной техники ($7 млн).

Ранее запланированные на 2016 год объёмы расходов на развитие
производства  также  сокращены  с  $22  млн  до  $17  млн.  Это
сокращение связано с уменьшением сметы расходов на перенос
ряда  объектов  инфраструктуры  по  причине  продолжающегося
расширения  контуров  карьера  2016  (уменьшение  в  размере  $5
млн).

«Денежная  составляющая  расходов  на  капитализацию  вскрышных
работ,  связанная  с  расширением  карьера,  согласно  расчётам,
должна составить $122 млн (ранее она планировалась в объёме



$108 млн) в связи с увеличением объёмов вскрышных работ на
рабочем участке № 18. Общие расходы на капитализацию вскрышных
работ в 2016 году (включая отчисления на износ, истощение и
амортизацию) предусматриваются в объёме $150 млн (ранее они
планировались в сумме $145 млн).

Комментируя производственные результаты третьего квартала 2016
г., Скотт Перри, Главное должностное лицо компании «Центерра»,
отметил: «В ходе добычи и фабричной переработки руды с высоким
содержанием металла, поступающей из зоны SB, Кумтор в минувшем
квартале добился высоких производственных успехов, произведя
166  030  унций  золота.  Совокупные  расходы  на  поддержание
основных  фондов  на  Кумторе,  составившие  $555  на  унцию
реализованной  продукции,  относятся  к  лучшим  показателям  по
всей отрасли и намного превосходят наши прежние расчёты. В
третьем квартале Кумтором произведено свободной наличности на
сумму $106 млн, но, ввиду отсутствия доступа к наличности,
произведённой  проектом  «Кумтор»,  Компания  решила  отложить
решение  о  выплате  ежеквартального  дивиденда  до  декабря
текущего года.

Согласно  информационному  сообщению  о  доходах  за  третий
квартал,  Компания  увеличила  расчётный  объём  годового
производства золота на Кумторе до 520000-560000 унций. Кроме
того, мы снизили расчётный показатель по совокупным расходам
на  поддержание  основных  фондов3  на  6%,  и  теперь  этот
показатель  для  Кумтора  будет  составлять  $692  на  унцию
реализованной  продукции».

Полный текст пресс-релиза доступен на корпоративном вебсайте
компании www.kumtor.kg



Депутат  выявил  ошибку  в
отчете  правительства,  где
кабмин  заложил  средства  на
2018  год  на  проведение
президентских выборов
Бишкек. 17 ноября. КирТАГ – Альбина Метерова. Депутат Жогорку
Кенеша  Искендер  Кадыркулов  выявил  ошибку  в  отчете
правительства,  где  кабмин  по  ошибке  заложил  средства  на
проведение президентских выборов и в 2017 и в 2018 году. Об
этом  стало  известно  в  ходе  заседания  парламента,  где
рассматриваются законопроекты: об исполнении республиканского
бюджета на 2015-2016 годы и прогнозы на 2017-2018 годы.

«В  вашем  отчете  указывается  сумма,  которую  вы  намерены
заложить на проведение выборов в 2016-2017-2018 годы, почему
на  проведение  президентских  выборов  вы  дважды  заложили
средства?» — задал вопрос депутат членам кабмина.

По  словам  народного  избранника,  в  отчете  правительства
указывается, что на проведение выборов в местные кенеши и
референдума  на  2016  год  в  бюджете  закладывается  сумма  в
размере 343 млн сомов.

«Здесь же вы указываете, что на проведение выборов президента
КР в 2017 году закладывается сумма в размере 345 млн сомов, в
2018  году  опять  же  на  проведение  президентских  выборов
закладываете 348 млн сомов, какие выборы президента в 2018
году?», — задал вопрос депутат.

В свою очередь министр финансов Адылбек Касымалиев сообщил,
что  средства  на  2018  год  заложены  не  на  проведение
президентских  выборов.
«Эту сумму мы направим, если будут проведены досрочные выборы
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в местный кенеш, но это прогноз, при утверждении бюджета на
2018 год еще будут уточнения», — ответил он.

Премьер-министр  Сооронбай  Жээнбеков  отметил,  что  при
подготовке  отчета  сотрудники  минфина  допустили  ошибку,
вследствие чего слово: «президентские выборы» в бюджете на
2018 года оказались лишними.

«Вот бегают ребята из минфина, пытаются исправить свою ошибку,
это они допустили оплошность», — ответил премьер.

60  ходатайств  подано  в
апелляционную  коллегию
горсуда  Астаны  по  делу
Матаевых
Бишкек.  17  ноября.  КирТАГ  –  60  ходатайств  подано  в
апелляционную  коллегию  горсуда  Астаны  по  делу  главы  Союза
журналистов РК Сейтказы Матеава и гендиректора информационного
агентства КазТАГ Асета Матаева, сообщили представители стороны
защиты. Передает КазТАГ.

Все  60  ходатайств  были  безосновательно  отклонены  в  ходе
главного  судебного  разбирательства  судом  первой  инстанции.
Ходатайства включают себя требования исследования вещественных
доказательств, приобщения к делу документов ТОО «МИА «КазТАГ»
и  Национального  пресс-клуба,  проведения  дополнительной
судебно-экономической  экспертизы,  признания  недопустимым
доказательством  жесткого  диска,  хранившегося  в  портфеле
прокурора,  а  не  в  материалах  уголовного  дела,  признания
недопустимыми  экспертиз,  сделанных  не  имеющими  достаточной
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квалификации специалистами, вызова свидетелей и др.

Ходатайства поданы как от имени адвокатов Мадины Бакиевой и
Андрея Петрова, так и от имени Сейтказы и Асета Матаевых.

Как сообщалось, заседание апелляционной комиссии по делу главы
Союза журналистов РК Сейтказы Матаева и генерального директора
КазТАГ Асета Матаева назначено на 5 декабря.

Как  сообщалось,  3  октября  суд  Астаны  признал  главу  Союза
журналистов  Казахстана  Сейтказы  Матаева  виновным  в
мошенничестве и уклонении от уплаты налогов и приговорил к 6
годам лишения свободы с конфискацией имущества. Генеральный
директор КазТАГ Асет Матаев признан виновным в мошенничестве,
ему  назначено  наказание  в  виде  5  лет  лишения  свободы  с
конфискацией имущества. 3 ноября дело поступило в городской
суд Астаны, 7 ноября было вынесено постановление о назначении
даты заседания апелляционной коллегии.

Объем экспорта за 10 месяцев
2016 года составил $922 млн —
Жээнбеков
Бишкек. 17 ноября. КирТАГ – Альбина Метерова. По итогам 10
месяцев 2016 года объем экспорта составил $922 млн. Об этом
сообщил премьер-министр КР Сооронбай Жээнбеков на заседании
парламента в четверг, где рассматривается бюджет на 2015-2016
годы и прогноз на 2017-2018 годы.

«По итогам 10 месяцев объем экспорта составил $ 922 млн, это
на 9% меньше, чем за аналогичный период 2015 года», — сообщил
премьер.
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По словам главы кабмина, в то же время объем импорта за данный
период  составил  $2  млрд  845  млн,  это  на  5,3%  меньше
показателей  2015  года.
«Объемы импорта сократились в связи с сокращением поставок
транспорта, фармацевтических препаратов, мяса», — добавил он.

Как отметил премьер-министр, объемы экспорта сократились из-за
сокращения поставок в страны дальнего и ближнего зарубежья
табака на 1,8%, пластмассы — в 2 раза, золота — на 14%.

В  Бишкеке  из-за  выпавшего
снега  зафиксированы  случаи
падения деревьев (фото)
Бишкек. 17 ноября. КирТАГ – Айзура Чыкынова. В Бишкеке из-за
мокрого  снега,  который  выпал  минувшей  ночью,  падают
сухостойные  деревья.  Об  этом  сообщает  пресс-служба
муниципалитета  в  четверг.

«По данным предприятия «Зеленстрой», по причине мокрого снега
в  Бишкеке  зафиксированы  факты  падения  сухостойных
деревьев.  Сотрудниками предприятия были ликвидированы упавшие
ветви деревьев с проезжей части на пересечении улиц Исанова-
Токтогула, на улице Тыныстанова между Боконбаева и Линейная,
на пересечении ул. Льва Толстого-Манаса, на пересечении ул.
Боконбаева-Манаса,  на  пересечении  бульвара  Молодой
Гвардии–Боконбаева,  на  ул.  Абдрахманова  напротив  центра
«Сейтек» и ул. Панфилова», — сообщили в мэрии.

Также отметили, что в результате падения деревьев никто не
пострадал. Сотрудники «Зеленстроя» продолжают работу по уборке
упавших деревьев с улиц города по заявкам горожан.
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Мэрия просит горожан не ставит свои автомобили под деревьями.
Из-за  неправильно  припаркованных  автомобилей,  сотрудники
«Тазалыка»  и  «Зеленстроя»  не  могут  убрать  снег  и  упавшие
ветки.

Сообщить  об  аварийных  деревьях  бишкекчане  могут  через
приложение WhatsApp с указанием точного адреса на следующие
номера телефонов: Ленинский район — 0557 997 927, Октябрьский
район — 0554 955 509, Первомайский район — 0558 336 640,
Свердловский район — 0555 447 154.

В  парламенте  возмущаются
неравномерным  распределением
средств между министерствами
Бишкек. 17 ноября. КирТАГ – Альбина Метерова. Депутат Жогорку
Кенеша от фракции «Республика –Ата-Журт» Алтынай Омурбекова
возмутилась  тем,  что  правительство  сократило  отдельным
министерствам  и  ведомствам  бюджет,  в  то  время  как  другим
ведомствам  средства  были  увеличены.  Такое  мнение  депутат
высказала  на  заседании  парламента  в  четверг,  где
рассматривается  республиканский  бюджет  на  2015-2016  годы  и
прогноз на 2017-2018 годы.

«Почему вы выборочно отнеслись к сокращению средств в разрезе
министерств и ведомств? К примеру, по минздраву оптимизирована
сумма в размере 350 млн сомов, минкультуре — 117 млн сомов, по
соцпособиям — на 800 млн», — возмутилась депутат.
По ее словам, правительство предоставило эти сокращения как
оптимизацию бюджета.

«А что, минздраву 350 млн сомов уже не нужны, вы что, решили
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все проблемы, построили все больницы? Почему вы не отстаивали
эти  средства?»,  —  обратилась  депутат  к  министру
здравоохранения  Талантбеку  Батыралиеву.

«Мы  все  понимаем,  что  вы  забрали  деньги  из  соцблока  и
израсходовали на другие цели, почему нельзя было равномерно
сделать  секвестирование  бюджета  по  всем  министерствам»,  —
отметила она.

Как отметила А.Омурбекова, в то же время в государственной
налоговой  службе  есть  фонд  социального  развития  и
материального  поощрения,  финансирование  которого  было
увеличено на 30 млн сомов.

«Как  сказал  один  мой  коллега,  получается,  есть  «блатные»
министерства,  которым  увеличивается  финансирование,  зато
соцблок сокращаете сразу на 300 млн сомов», — добавила она.

Как  отметила  депутат,  решение  о  увеличении  финансирования
фонда  материального  поощрения  налоговой  службы  было
несправедливым, учитывая, что план по налогам по итогам 10
месяцев 2016 года налоговики не выполнили.

В свою очередь премьер-министр КР Сооронбай Жээнбеков отметил,
что  недавно  правительство  сократило  расходную  часть  всех
министерств и ведомств на 1,5 млрд сомов.

«Что  же  касается  налоговой  службы,  ранее  они  план  не
выполнили, но в октябре наверстали упущенное и выполнили план
на 97%. Теперь посмотрим результаты по итогам 11 месяцев, если
будут упущения они получат выговор, как и таможенники», —
заключил премьер.



Антибиотики  никогда  не
работают против простуды или
гриппа, заявляют в ВОЗ
Бишкек.  17  ноября.  КирТАГ  –  Антибиотики  при  простуде  или
гриппе  действуют  хуже,  потому  что  бактерии  стали  к  ним
устойчивее,  заявил  специалист  по  коммуникациям  Всемирной
организации здравоохранения (ВОЗ) Ян-Маркус Хелстром. Передает
КазТАГ.

«Мы  проводим  обучение  среди  врачей,  чтобы  они  тщательнее
относились к определению сути болезни при выписке рецептов.
Антибиотики никогда не работают против простуды или гриппа,
поскольку это вирусные заболевания. И врачи должны каждый раз
убеждаться  в  том,  что  заболевание,  действительно,
бактериальное. Согласно исследованиям, более 40% антибиотиков
назначаются без необходимости», — сказал представитель ВОЗ на
встрече с мангистаускими врачам в рамках Глобальной недели
осведомленности об антибиотиках.

При этом он пояснил, что «исключать полностью антибиотики не
будут, их применение по некоторым заболеваниям останется».

«Но нужно делать все, чтобы не злоупотреблять ими. Населению
нужно знать, что антибиотики нужно применять только тогда,
когда  их  выписывает  врач.  Если  уж  выписал  врач,  то  курс
лечения прерывать нельзя», — отметил представитель ВОЗ.

По словам специалиста, в 2014 году в мире погибли 700 тыс.
человек по причине устойчивости бактерий к антибиотикам.

В  Казахстане  действует  новая  система  изучения  влияния
антибиотиков  на  здоровье  населения.  Я.Хелстром  обещал
проинформировать  мангистауских  врачей  о  результатах
исследований.
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Гражданам  90  государств
упростят порядок пребывания в
Кыргызстане
Бишкек. 17 ноября. КирТАГ – Мунара Боромбаева. Граждане 90
государств будут иметь послабления в регистрации иностранных
граждан. Об этом сообщил заместитель директора департамента
консульской службы МИД Роман Денисов на пресс-конференции в
четверг.

«Страны запада, азиатские страны с высоким развитием экономики
и ряд арабских стран будут иметь послабления при обязательной
регистрации пребывания иностранных граждан на территории КР.
При  разработке  документа  учитывалось  много  компонентов.
Начиная  от  военно-политической  ситуации  в  стране,  его
экономическая  составляющая,  вплоть  до  очагов  инфекционных
заболеваний,  которым  подвержены  африканские  государства.
Предлагаемая нами редакция документа предполагает освобождение
от регистрации на срок от 28 до 90 дней, в зависимости от тех
порядков, которые применяются к нашим гражданам в той стране»,
— сказал он.

Дипломат отметил, что граждане Японии будут иметь послабления
в Кыргызстане. «Когда наши граждане находятся в Японии, то они
могут находиться без регистрации 60 дней. Соответственно, мы
предлагаем применять такую же норму для граждан Японии – они
будут  освобождаться  от  регистрации  до  60  дней.  Когда  мы
готовили документ, мы учитывали все применяемые нами визовые и
безвизовые  нормы,  учитывались  определенные  обязательства,
которые наша республика приняла в рамках договора об ЕАЭС.
Также  мы  отталкивались  от  нацбезопасности,  в  том  числе  и
безопасности самого лица, прибывшего в Кыргызстан», — добавил
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Р.Денисов.


